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EDITORIAL
Chegamos mais uma vez! São 300 vezes que 

a Capebe alcançou você com o Informativo. Por 
trás dele, existe uma equipe de colaboradores 
muito feliz, em ter tantas informações para te 
contar, amigo cooperado.

Junho foi a época de atingir metas. Após 
um mês de visitas aos cooperados para 
prestar contas, a Diretoria Capebe encerrou 
os Encontros de Cooperados. Com diploma na 
mão, as mulheres do curso Vozes Femininas 
e os alunos da primeira turma da Escola Agro 
se formaram. Ao contrário deles, as crianças 
do Clube da Bezerra começaram as aulas da 
segunda edição.

Partindo para julho, mês do cooperativismo, 
colaboradores Capebe e de outras sete 
cooperativas, organizaram um dia de 
Intercooperação nos municípios de Boa 
Esperança, Guapé e Ilicínea, no Dia de Cooperar 
2024. Mais adiante, a Capebe destacou a força 
do cooperativismo no mercado, ao conquistar 
o prêmio de 3º Melhor Queijo Minas Padrão do 
Brasil para o Minas Padrão Mombó.

Agora em agosto, as obras do departamento 
de Café da Capebe Boa Esperança terminaram. 
A recepção e Comercialização de Café estão 
de cara nova. Já a Classificação tem um novo 
espaço. No campo, estamos em um período 
decisivo para a florada do Café, o plantio de 
Cereais e a nutrição do gado. Nossa equipe 
técnica está aqui para te ajudar.

O Daniel Rabelo, de Campo do Meio, é o 
personagem da História de um Cooperado 
desta vez. Te convidamos a ler todas as notícias 
e artigos do último trimestre. Tem muito 
conteúdo para você saber o que ocorre na sua 
cooperativa e muitas orientações para te dar 
suporte. Obrigado pela confiança na Capebe!
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CAPEBE EM ALTA NO COOPERATIVISMO
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Saíram os dados do Anuário de Informações 
Econômicas e Sociais do Cooperativismo Mineiro 2024, 
organizado pelo Sistema Ocemg. Abaixo, você verá 
estatísticas que revelam como as cooperativas trabalham 
pelas comunidades e como a Capebe é uma das 
cooperativas mais vigorosa do estado.

PARTICIPAÇÃO ECONÔMICA NO PIB DO ESTADO

12,6%

87,4%

Outros
setores

Cooperativismo
Mineiro

ATIVOS TOTAIS

De 14ª para 10ª 
cooperativa Agro, 
em receitas totais.
+ de R$ 1 Bilhão.

4ª cooperativa Agro 
em quantidade de 

cooperados.
+ de 8 mil. 

Uma das 24, de 191, 
cooperativas Agro que 
exportaram em 2023.

 + de 50 países.

o cooperativismo mineiro expandiu 
em 140% os ativos totais nos 

últimos cinco anos: 
+ 164 bilhões de reais
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Diante dos desafios do mercado, o sistema 
cooperativista se mostrou forte por mais um ano. Agora 
é a sua vez de repassar essas informações a um produtor, 
para que ele seja um cooperado Capebe e também viva a 
mudança que o cooperativismo faz na vida de milhares de 
pessoas.

A CADA 100 XICÁRAS DE CAFÉ PRODUZIDAS EM MINAS GERAIS

42 são pelo 
mercado direto

58 são pelo 
cooperativismo

COOPERATIVAS QUE FAZEM BENEFICIAMENTO DO PRODUTO 
DE SEUS COOPERADOS

21 cooperativas 
beneficiam,

uma delas é a Ca-
pebe.

170 cooperativas não 
beneficiam.



CONSELHEIROS JOVENS DA CAPEBE PARTICIPAM 
DO ENCONTRO DE JOVENS COOPERATIVISTAS

COOPERATIVISMO

Pelo terceiro ano consecutivo, a Capebe marcou presença 
no Encontro de Jovens Cooperativistas, do Sistema Ocemg, 
representada pelos cooperados e Conselheiros Jovens da 
Capebe, Thiago Cordeiro e Matheus Pimenta. Essa edição 
reuniu 350 jovens cooperativistas de todo o estado.

O evento teve como objetivo, desenvolver jovens 
determinados para o futuro do cooperativismo. Durante 
o encontro, os participantes realizaram atividades para 
promover o desenvolvimento pessoal e profissional, além 
de incentivar o engajamento nas tomadas de decisão dentro 
de suas cooperativas. 

Para Thiago e Matheus, participar do encontro é uma 
oportunidade de aprendizado e troca de experiências. 
Eles puderam interagir com outros jovens cooperativistas, 
compartilhar desafios, soluções e discutir novas ideias para 
usarem no cooperativismo Agropecuário.

A presença da Capebe no Encontro de Jovens 
Cooperativistas, reforça a participação ativa dos jovens 
dentro da cooperativa e a ideia de que o cooperativismo é 
um espaço inclusivo, aberto à inovação e sempre em busca 
de novos talentos.
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“É difícil encontrar palavras para descrever o 
Encontro de Jovens Cooperativistas. Foi um evento 
que nos fez enxergar o cooperativismo com mais 
importância. O encontro nos proporcionou palestras 
marcantes e interação com as pessoas,  jovens de 
outras cooperativas que nos contaram como funciona 
a realidade deles e como as cooperativas estão 
interligadas. Como cooperado e jovem, saio com outra 
visão, diversas ideias e vontade de contribuir para o 
cooperativismo.” 

Matheus Pimenta 
Cooperado Capebe Nepomuceno

“O encontro foi muito legal, muita troca de 
experiências, novas amizades e o mais  importante: 
aprendizagens sobre o cooperativismo. Foram 
momentos de conhecimento e entretenimento, onde 
conhecemos histórias de sucesso do cooperativismo. 
Conhecemos pessoas que tiveram persistência na 
cooperação e hoje são exemplo de sucesso. Se algum 
dia seu mundo desabar, crie forças, erga a cabeça e vá 
em frente. Desistir, jamais!” 

Thiago Cordeiro
Cooperado Capebe Candeias





Cuidar do cooperado e dos seus negócios, sempre foi a 
prioridade da Capebe. Recentemente, a Diretoria investiu 
na reestruturação completa do departamento de Café. A 
intenção é melhorar o atendimento ao produtor, o cuidado 
com a sua produção e atender às exigências do mercado na 
parte de comercialização.

Essa reestruturação trouxe modernidade e ampliou 
o departamento. Os cooperados agora possuem um 
espaço planejado e criado para atender a alta demanda 
de recebimento de café, com equipamentos de primeira 
linha, que contribuem na hora de classificar com mais 
transparência os cafés depositados.
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DEPARTAMENTO DE CAFÉ CAPEBE PASSA 
POR REESTRUTURAÇÃO

E não para por aí! Novas contratações também chegaram 
para compor a seleção de colaboradores do setor. A Capebe 
conta com profissionais capacitados e comprometidos em 
cuidar da sua produção, desde o recebimento até a venda. 

Mauro Benedetti, responsável pelo setor de Qualidade 
do departamento Café, enfatiza: “Acreditamos que com 
a reestruturação, conseguiremos não apenas oferecer 
serviços mais aprimorados ao cooperado, mas também 
reforçar a qualidade do seu produto e consequentemente 
fortalecer a nossa marca no mercado”.

CAFÉ



Falando sobre tendências globais, quem entrou na 
reestruturação foi o Capebe Global, setor responsável pelas 
exportações, que promove a certificação dos Cafés e visa 
aumentar ainda mais a competitividade da cooperativa.

“Os consumidores estão cada vez mais interessados na 
procedência do que consomem. A Capebe se movimenta e 
evolui para atender essa demanda, fazendo com que cada 
xícara de Café produzida pelo cooperado, seja reconhecida 
e valorizada na cooperativa e no mundo”, destaca Paulo 
Toledo, diretor Comercial da Capebe.

Com foco em qualidade, inovação e compromisso, a 
Capebe se prepara para o futuro, onde o Café produzido 
não será apenas uma bebida, mas uma experiência que 
valoriza a tradição da nossa história.

CAFÉ 11

Entre em contato com o 
Departamento de Café:

    (35) 3851-9525
    (35) 9 9227-0038
    

    



CAFÉ

“Meu cafezal em flor, quanta flor, meu cafezal…”, famosa 
música de Cascatinha e Inhana deixa claro para nós o quão  
importante e especial é a florada do cafeeiro. A lavoura toda 
enfolhada, com flores brancas e um aroma agradável, nos 
leva acreditar que será um ano de boa safra e que “esse ano 
a lavoura veste o dono”.

A época da florada é crítica para a determinação do 
potencial produtivo da lavoura de café. De modo geral, 
quanto mais nós nos ramos produtivos, maior quantidade 
de flores pode surgir.  Quanto mais flores, mais frutos o 
cafeeiro deve produzir no ano agrícola.

Devemos observar que até a colheita, muita coisa pode 
ocorrer, como por exemplo: déficit hídrico, aparecimento de 
pragas e doenças, nutrição desequilibrada, dentre outros 
fatores que podem atrapalhar a produtividade.

CUIDADOS COM A PRÉ E PÓS FLORADA DO CAFÉ

Embora a florada seja muito bela, deixando a lavoura toda 
branca, sabemos que nem sempre é um bom sinal. Quando 
as flores ficam muito visíveis, isso indica que as plantas 
estão pouco enfolhadas. Se temos poucas folhas, temos 
menor área fotossintética, ou seja, área foliar na planta, 
portanto, menos suprimento aos grãos. No fim das contas, 
o pegamento daquelas flores que estão aparecendo não 
será tão alto e a produção de Café será menor. Precisamos 
ficar atentos ao manejo assertivo do cafeeiro.

Os cuidados com as principais doenças da florada 
devem ser priorizados. As principais doenças da florada 
do Café são: a mancha-de-phoma, causada por fungos 
do gênero Phoma; e a mancha-aureolada, causada pela 
bactéria Pseudomonas syringae pv. Garcae. 
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São diversos órgãos atacados e sintomas distintos na 
planta. As doenças quando instaladas no cafeeiro podem 
impactar diretamente na produção, pois causam a morte 
ascendente dos ramos produtivos e a mumificação 
dos chumbinhos no pós-florada. Elas aumentam em 
temperaturas amenas e alta umidade. Portanto, regiões 
com essas condições, podem apresentar maior incidência 
e mais problemas no controle. 

Podemos citar algumas formas de controle para 
colaborar junto ao cooperado no manejo dessas doenças. 
Geralmente, o controle químico é utilizado para essas 
duas doenças. Em áreas onde as condições são favoráveis 
para o desenvolvimento delas, o controle deve começar 
na pré-florada, já no outono-inverno, de forma preventiva. 
Sempre atentos à hora de realizar a aplicação, verificando 
temperatura, ventos, umidade, orvalho nas folhas.  Como o 
cafeeiro pode apresentar várias floradas, esse controle deve 
seguir até a fase de chumbinho para uma boa proteção no 
pós-florada.

Vale ressaltar que a frequência de aplicações irá 
depender do monitoramento, do residual do fungicida 
utilizado e das condições de cada lavoura. As aplicações 
devem visar a pré-florada, para atingir os botões florais e o 
pós-florada, quando as pétalas já caíram, a fim de proteger 
os chumbinhos que virão. Devemos evitar a aplicação 

CAFÉ

com as flores presentes, pois as pétalas impedem que o 
fungicida atinja o alvo adequadamente, fazendo o efeito 
“guarda-chuva”.

O cafeeiro deve estar equilibrado nutricionalmente, sem 
excesso e desequilíbrios entre N (nitrogênio) e K (potássio). 
Só esse cuidado já reduz a incidência de várias doenças, 
como por exemplo a cercosporiose e phoma. Vale lembrar 
que a fase reprodutiva, mais especificamente a frutificação, 
exige atenção especial quanto à nutrição, pois é a fase 
de maior demanda do cafeeiro. Devemos ficar atentos ao 
fornecimento de nutrientes na hora certa. 

Com a chegada das chuvas, começa a florada do Café, 
portanto isso depende da região de cultivo, podendo ser 
mais precoce ou mais tardia. Assim, a chegada da chuva 
marca o início da fase reprodutiva da planta e o momento 
correto da adubação é anterior à florada.

Os produtores que possuem irrigação devem ficar 
atentos a uniformização da florada do Café, fazendo o 
controle correto da irrigação. A abertura e uniformidade da 
florada, o pegamento e a boa frutificação são totalmente 
dependentes de água. 

É também na fase reprodutiva que temos a maior 
demanda do cafeeiro por água (evapotranspiração). Em 
lavouras irrigadas, onde há o controle ajustado sobre a 
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CAFÉ

quantidade de água aplicada, temos oportunidade de 
interferir na irrigação, visando maior potencial produtivo e 
uniformidade da florada. 

A ideia principal é diminuir ou suspender a irrigação 
nos meses de inverno, visando uniformizar a maturação 
das gemas florais. Após esse período, retornamos com a 
irrigação, mantendo-a durante a frutificação. Com o controle 
correto da uniformização, a planta e a abertura floral ficam 
uniformes, evitando vários fluxos de floração por conta de 
chuvas espalhadas. Lembre-se que podem ocorrer chuvas 
que interfiram nesse processo. Ainda assim, o controle da 
irrigação pode trazer bons resultados.

Com a continuidade da irrigação, garantimos um melhor 
pegamento e enchimento dos grãos de Café. Por isso, 
os produtores de Café irrigado têm a oportunidade de 
conseguir um Café de mais qualidade e uniforme, com o 
mesmo custo de produção, apenas regulando a irrigação.

Podemos notar que mesmo antes das flores aparecerem, 
o produtor tem que estar atento e atuar preventivamente, 
principalmente em áreas que favoreçam a incidência de 

doenças como phoma e mancha-aureolada. A irrigação e 
adubação podem ser diferenciadas na época da florada e 
visam a obtenção de melhores colheitas e eficiência. Com 
um bom manejo na florada do Café, a possibilidade de se 
ter uma lavoura saudável e produtiva é maior.

TÚLIO PIRES 
Consultor Agronômico Capebe Cristais
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CEREAIS

CHEGOU A HORA DE FALAR DE CEREAIS!

Café e Leite ocupam os armazéns da Capebe desde 
1963, assim, os Cereais são os caçulas dos negócios da 
cooperativa ao lado do cooperado, em mais de 130 cidades 
no Sul de Minas Gerais. Apesar de ser um ramo mais novo 
para o produtor rural, Milho e Soja são uma ótima fonte de 
renda para quem tem vontade de trabalhar.

Agosto é um mês decisivo para você que pretende 
estrear na cultura dos Cereais, pois é quando se aproxima 
a abertura da janela de plantio das cultivares. Logo que 
você finaliza a colheita de Café, chega a hora de fazer 
o manejo da terra para o plantio de Milho e/ou Soja na 
Safra Verão. Então a Capebe e seu serviço de assistência 
técnica se antecipa para te auxiliar.

im
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n 

D
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Essa estratégia permite que você continue operando 
em sua propriedade o ano todo e gerando emprego. Porém, 
devido ao clima dos últimos anos que vem surpreendendo 
a todos, o produtor deve agir com prevenção, técnicas 
e produtos de qualidade, para amenizar efeitos naturais 
adversos e ter ganhos em sua colheita de Cereais.

Antes do plantio, anote essas orientações do 
departamento Técnico de Cereais da Capebe:

Entre em contato com o agrônomo da sua unidade 
Capebe, temos especialistas prontos para acompanhar 
você desde o início;

Resgate o histórico dos últimos dez anos da área. 
Se nunca foi plantada, confira a vegetação do local e a 
compactação do terreno;

Colete duas amostras de solo: uma de 0 a 20cm 
e outra de 20 a 40cm. Realize a análise de solo no 
Laboratório Capebe;

Veja quais implementos e equipamentos para 
plantio, correção, manutenção, pulverizações e colheita 
você tem e quais será preciso contratar, para se ter 

e outra de 20 a 40cm. Realize a análise de solo no 

plantio, correção, manutenção, pulverizações e colheita 



CEREAIS

departamento Técnico, para monitorar em todas as etapas, 
as atividades dos cooperados que já estão na cultura de 
Cereais e os que têm interesse em ingressar nela.”

Após anotar e verificar todas as orientações, você pode 
contar com a Capebe em todas as etapas, desde o pré-
plantio até a venda do seu Cereal.

Nossos agrônomos, comercializadores, armazéns 
e lojas estão aqui para isso: ajudar você a começar e 
terminar bem o seu empreendimento.

um bom planejamento dos gastos com combustível, 
aluguel e mão de obra;

Pesquise a forma de adubação que a sua nova 
produção precisa e faça a compra correta do tipo e 
quantidade de fertilizante. Sempre mantenha contato 
com um agrônomo da Capebe para estudarem o 
combate a pragas e doenças e tudo o que for necessário.

 Implementada em 2021 no departamento Técnico da 
Capebe, a divisão de Cereais foi uma grande ideia da gestão 
da cooperativa para atender ao cooperado de maneira 
integral e versátil. Vendo que a Capebe, ano após ano, 
cresce em cooperados e em área de atuação, a Diretoria 
sistematizou as operações da cooperativa em suas nove 
unidades e contratou colaboradores qualificados para os 
negócios do cooperado.

Diante da Presidência da cooperativa há quatro anos, 
André Reis explica ser um avanço o que a Diretoria fez 
com essa expansão e organização a fim de contribuir com 
os negócios do produtor:

“Somos trabalhadores de uma indústria à céu 
aberto e não podemos deixar ir pela sorte. Considero a 
diversificação de culturas um caminho inteligente para o 
produtor. Ao lado dos colaboradores Capebe, trouxemos 
os melhores profissionais da região e reorganizamos o 

produção precisa e faça a compra correta do tipo e 
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Entre em contato com o 
Departamento de Cereais:

(35) 3851-9540 

(35) 9 9897-4759



RAÇÕES

Estamos atravessando o período mais desafiador da 
Pecuária extensiva a pasto: a seca. Com a redução das 
chuvas e o encurtamento do dia, a qualidade das pastagens 
é prejudicada em seu crescimento, teor nutricional e 
qualidade da fibra, o que causa a queda na digestibilidade 
da planta. Por isso, o gado ganha peso no período de 
chuvas e perde na estiagem, caso não receba a nutrição 
suplementar adequada. São popularmente chamados de 
“bois sanfonas”.

É imprescindível que o pecuarista tome atitudes que 
minimizem os danos e mantenham a saúde dos seus 
animais e negócio. Como forragem (macega) reserva e 
produção de silagem. Por último, há a utilização do feno. 
Além de produzir essa reserva, é importante adicionar 
suplementação proteica-mineral. Tudo isso ajuda a manter 
bons índices na propriedade.

NUTRIÇÃO SUPLEMENTAR DO GADO NA SECA 

Através de uma nutrição balanceada, com os insumos 
que o cooperado encontra na Capebe, o produto que ele 
disponibiliza ao mercado tem cada vez mais qualidade ao 
chegar na mesa do consumidor. 

Na fazenda administrada por Sávio Almeida, as Rações 
Capebe e o acompanhamento técnico agregam valor à 
produção: “A Capebe é parceira na suplementação mineral 
para o gado da fazenda. Isso nos mostra melhores índices 
zootécnicos. Contamos com uma assistência técnica 
capacitada e presente, que auxiliam na produção de 
forragem, nutrição e planejamento financeiro”.

Focada em atender as necessidades de uma Pecuária 
de qualidade, a Fábrica de Rações Capebe tem um 
portfólio completo de rações para bovinos e trabalha com 
suplementos nutricionais que atendem à necessidade de 
cada produção.

Solicite uma visita técnica da equipe das Rações Capebe 
para te auxiliar no manejo do rebanho e escolha as melhores 
tecnologias do mercado. Que a cooperativa leva até você. 

Entre em contato:
(35) 3851-9535

(35) 9 9971-7798
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A fábrica de Rações Capebe também ajuda a estimular 
o amor pela Pecuária nas crianças dos cooperados, graças 
ao Clube da Bezerra, iniciativa da Capebe com a Nutron. De 
turma nova, a equipe das Rações Capebe esteve com filhos 
e netos de produtores de Leite na Fazenda Palmito, em 
Boa Esperança, para começar a segunda edição do Clube 
da Bezerra.

Como a Capebe vem do berço da Pecuária Leiteira, a 
gestão da cooperativa criou esse projeto ao lado da Nutron, 
para levar ensinamentos sobre o setor Pecuário às crianças 
que herdarão o legado da atividade na região. Podem 
participar do clube crianças de 6 a 14 anos. Elas vêem de 
perto como funciona a rotina da produção de Leite e como 
cuidar de um rebanho.

NOVA TURMA: SEGUNDA EDIÇÃO DO 
CLUBE DA BEZERRA

Inspirar os futuros homens e mulheres da Agropecuária 
com base na paixão e na responsabilidade é a meta do 
Clube da Bezerra. Desde bem cedo, eles conhecem os 
métodos de cuidado com o gado, o plano nutricional com 
Rações Capebe e a atenção necessária com a vaca, seu 
bezerro e toda a criação.

“Achei muito legal a experiência na fazenda. Gostei 
muito de ver os bezerros nascendo. Acho que tudo vai ser 
bem legal”, disse Beatriz Cardoso, de 9 anos.

“Achei muito legal e ‘fofinho’ conhecer as ‘bezerrinhas’ 
hoje. Quero vir de novo e quero sempre ver as coisas que 
vi aqui. Quero ser uma boiadeira”, afirmou a pequena Lara 
Machado, de 6 anos.
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“Achei muito interessante a visita na Fazenda Palmito, 
gostei de ver o processo. Estou muito animado para o 
próximo módulo. Quando eu crescer, quero ser veterinário”, 
contou Marco Aurélio, que aos 11 anos já sabe sua profissão 
dos sonhos.

Isso mesmo, no Clube da Bezerra as crianças veem o 
processo de trabalho com o rebanho em módulos variados, 
que os educam, para que entendam que, quanto mais bem 
tratada uma vaca e uma bezerra forem, mais irão produzir 
e mais sustentável será o ambiente da propriedade. Se o 
Marco Aurélio quer ser veterinário, já tem a torcida do diretor 
Administrativo da Capebe, João Ferreira Neto, veterinário 
de formação:

“Sou suspeito para falar do Clube da Bezerra, uma parceria 
incrível entre Capebe e Nutron para falar de Pecuária de um 
jeito simples com as crianças dos cooperados, sem deixar 
de lado a relevância que elas têm para os dias que hão de 
vir na produção de Leite. Dou meu total apoio como diretor 
da Capebe para que o amor pela Pecuária venha de berço, 

um dia elas serão novos cooperados Capebe.”
Em meio a felicidade das crianças em viverem dias 

diferentes ao lado de cooperados e colaboradores, a 
cooperativa pensa em garantir um Agro cada vez melhor 
para quem escolhe trabalhar no campo. Por isso, dedica 
sua história a projetos inovadores, dos quais a Família 
Capebe, o Agronegócio e o cooperativismo se beneficiarão 
por muitas gerações.

Já estão encerradas as inscrições para o Clube da 
Bezerra 2024, mas fique atento às notícias da Capebe 
para matricular o seu filho(a) ou neto(a) de 6 a 14 anos na 
próxima edição. 
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Mande mensagem ou ligue:
(35) 9 9971-7798

e deixe o nome na nossa lista de espera. 
Atenção que as vagas são limitadas!
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Em 1° de agosto, a Capebe teve a oportunidade de 
estreitar os laços com produtores, especialistas e empresas 
líderes do Agro participando do 2º Encontro de Pecuária de 
Corte, realizado pelos parceiros da AgroCP, na Fazenda das 
Areias. Quem compareceu ao evento foram a Diretoria e os 
colaboradores da Fábrica de Rações Capebe, divulgando 
a linha nutricional da cooperativa para bovinos, trocando 
ideias a respeito das práticas de manejo de pastagem e do 
mercado Pecuário. 

As atividades Agropecuárias da região recebem as 
atenções da Diretoria, porque são espaços que o cooperado 
possui para variar seus negócios.Por isso a Capebe busca as 
atualizações de informações e tendências para levá-las ao 
pecuarista. Situação de Ramón Delgado, filho da cooperada 
Glaucia Vilela e produtor de gado em Boa Esperança:

“Conto com um suporte completo da Capebe, que inclui 
assistência veterinária programada e emergencial, manejo 
nutricional, vacinas e diagnósticos. A Pecuária de Corte 
não está dentre as principais atividades da nossa região. 
Por esse motivo, não contamos com uma oferta ampla de 
produtos e serviços. Ter o apoio da Capebe é fundamental 
para trabalhar de maneira adequada nesse ramo.”

CAPEBE PARTICIPA DE GRANDE EVENTO DA 
PECUÁRIA EM COQUEIRAL

“Diversos cooperados também criam gado de corte. 
Eles não estão e nem devem ficar amarrados em só um 
segmento. Assim, trabalham de um jeito estratégico e têm 

chances de lucrar em mais de uma via, mas precisam dos 
produtos e serviços corretos, o que a Capebe oferece com 
suas rações, medicamentos, veterinários e nutricionistas 
animais especializados”, esclarece João Ferreira Neto, 
diretor Administrativo da Capebe.

Por fim, os colaboradores conheceram marcas de 
qualidade para trabalhar junto e interagiram com produtores 
que querem uma cooperativa de verdade para eles, fazendo 
da presença no encontro, uma porta para o fortalecimento 
da Capebe na Pecuária do Sul de Minas.
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PARA CONHECER MAIS:
(35) 3851-9535

(35) 9 9971-7798

E AUMENTE A PRODUTIVIDADE DO SEU REBANHO

PARA CONHECER MAIS:
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Ao longo dos últimos anos, a Fábrica de Rações Capebe 
se dedica ao desenvolvimento, modernizando e expandindo 
a capacidade de produção e comercialização das Rações 
Capebe. Dessa vez, o diretor Administrativo da cooperativa, 
João Ferreira Neto, participou do evento de lançamento 
da linha NutronMilk Fábricas, dos parceiros Nutron, para 
conhecer as novas soluções de gestão de fábricas que a 
eles, trouxeram para o mercado.

“Tenho uma relação especial com a Pecuária na 
cooperativa, pois fui colaborador da Fábrica de Rações e 
responsável pelo Laticínio. Essa foi mais uma chance de 
estar perto do que há de melhor na produção de ração, para 
levar até o cooperado”, disse João.

DIRETORIA PELA EVOLUÇÃO DA FÁBRICA DE 
RAÇÕES CAPEBE

Detentora da primeira ração para bovinos de Leite 100% 
livre de antibióticos do Brasil, a Fábrica de Rações Capebe 
existe há 47 anos e oferece uma vasta linha nutricional: 
suínos, equinos, aves, bovinos de Corte e de Leite.

“Utilizo a ração de engorda e o sal proteinado da Capebe 
há bastante tempo. Tenho ótimos resultados e estou 
satisfeita com o suporte e qualidade da cooperativa. Isso 
faz toda a diferença no meu trabalho”, afirmou a cooperada 
e cliente das Rações Capebe, Eduarda Figueiredo.

Foi um evento de participantes selecionados e a Capebe, 
como parceira de longa data, foi convidada. A coordenadora 
Técnica Comercial da Nutron, Livia Figueiredo, reforça:

“Representa muito a Capebe estar conosco, trazendo 
inovação e visão de futuro. Foi um momento de pessoas 
conceituadas formando tendências e criando soluções.” 

Dentro da Capebe, o cooperado dispõe de um projeto 
completo de valorização do pecuarista. Conta com a 
assistência de profissionais que estudam as melhores 
práticas de veterinária e nutrição animal de um rebanho, 
recebimento de Leite e produção de lácteos com a produção 
do cooperado.
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O Laticínio Capebe é privilegiado em contar com cooperados que sempre prezam pela qualidade e segurança
do seu leite, além disso, temos cooperados fiéis que são referência em produtividade.

RESULTADO TRIMESTRAL DE MAIO,  JUNHO E JULHO DE 2024.

VALÉRIO TADEU DE SIQUEIRA
MARCOS ANTÔNIO VILELA 

TIAGO MENDES DE OLIVEIRA
VOGINALDO VITOR DE SIQUEIRA

JOSÉ MAURÍCIO DE SOUZA
RENATO RODRIGUES DE OLIVEIRA

HELIDIANO HELIDIANO PAULO SILVA
FÁBIO VITÓRIO SIVIERO
WELLINGTON COSTA

RENAN FÁBIO DA SILVA

PEDRÃO
BARRO VERMELHO

LAJE GRANDE
CAPITUVA

MATA DO PARAÍSO
ERMO

SANSANTO ANTÔNIO
CÓRREGO DO VEADO

ALTO DA SERRA
BARREIRO

COQUEIRAL
BOA ESPERANÇA
NEPOMUCENO

COQUEIRAL
CAMPOS GERAIS

COQUEIRAL
GGUAPÉ

NEPOMUCENO
BOA ESPERANÇA

GUAPÉ

MARCUS VINÍCIUS VILELA
AGROPECUÁRIA JM LTDA

MARIA AUXILIADORA VILELA SOUZA
WELLINTON COSTA

RENATO BENFICA VILELA
CÉSAR GARCIA DE BRITO

JACIRENE FELIZALE JACIRENE FELIZALE BARBOSA
RICARDO DE SOUZA

MIGUEL CARLOS DE CASTRO
ROMEU A.A. MESSORA

BOA VISTA
CONCEIÇÃO
COQUEIROS

ALTO DA SERRA
GRAÇAS A DEUS

FAXINA
SASABARÉ

ÁGUAS VERDES
SÃO JUDAS
MONJOLO

ILICÍNEA
CAMPOS GERAIS

ILICÍNEA
BOA ESPERANÇA

CARMO DO RIO CLARO
TRÊS PONTAS

BBOA ESPERANÇA
BOA ESPERANÇA

TRÊS PONTAS
BOA ESPERANÇA
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Tudo o que a Capebe faz, há um toque dos Princípios 
Cooperativistas por trás, mas em julho é o princípio do 
Interesse pela Comunidade que fala mais alto. Dessa 
vez, Boa Esperança, Guapé e Ilicínea viveram um Dia de 
Cooperar com arrecadação de alimentos, brinquedos, 
algodão doce, pipoca, pintura de rosto e lácteos Capebe 
para as crianças.

CAPEBE FAZ GIRO DO BEM NO DIA C 2024
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Durante o ano todo, o calendário de eventos da Capebe 
se preocupa em praticar a cooperação de variadas 
formas, com seus cooperados, colaboradores, parceiros 
e comunidade. Julho é quando a Capebe se une a outras 
cooperativas e realiza o Dia C, uma integração com crianças, 
jovens e adultos, pessoas que a Capebe alcança além do 
Agronegócio.

BOA ESPERANÇA
Em Boa Esperança, colaboradores voluntários da 

Capebe, Cooperativa dos Costas e Sicoob Belcredi, foram 
até a Associação Novo Caminho (Anoc) fazer a alegria das 
crianças com o Arraiá do Dia C. Através de danças, comidas 
típicas e jogos, a Intercooperação aconteceu e mostrou 
como juntos, podemos fazer um mundo mais feliz para o 
próximo.



SOCIAL

“Agradeço à Capebe, Cooperativa dos Costas e Sicoob 
Belcredi por proporcionarem às crianças um dia como esse. 
É muito importante a valorização que vocês estão dando às 
crianças e à família da Anoc. Nós agradecemos por essa 
dedicação e reconhecimento do nosso trabalho de 20 anos 
em Boa Esperança”, saudou o presidente da associação, 
Alexandre da Silva.

Durante o arraiá, Alan Oliveira aproveitou muito todas as 
brincadeiras e comidas:

“Gostei do picolé, da canjica, de tudo de bom que tem 
aqui. Também gostei do caldo de feijão, da pintura de rosto, 
da boca do palhaço e da pescaria. Estou muito feliz.”

A responsável Financeira da Capebe, Jéssica Calogi, 
quis viver a experiência do Dia de Cooperar, renovar as 
energias ao lado das crianças e ver como o cooperativismo 
pode mover o mundo em simples atitudes:

“É incrível tudo o que aconteceu. Eu só tenho a agradecer 
pela oportunidade de participar e por todos que estão 
envolvidos nesse dia de retribuição e Intercooperação, de 
fazer a diferença na comunidade. Obrigada também à Anoc, 
Cooperativa dos Costas e Sicoob Belcredi por contribuírem 
com o seu tempo e levarem alegria.”

27

GUAPÉ
Em Guapé, a Praça Dr. Passos Maia deu espaço 

para Capebe e mais quatro cooperativas praticarem o 
cooperativismo em favor de duas entidades sociais da 
cidade: Lar São José e Associação São Francisco de Assis 
de Proteção aos Animais de Guapé (Asfapag). Enquanto as 
cooperativas arrecadavam Leite para o Lar São José e ração 
para a Asfapag, as crianças espalhavam sorrisos durante a 
pintura de rosto e as famílias passeavam com seus cães e 
gatos de estimação.

“Cuidamos de idosos na cidade e precisamos de 
Leite para atendê-los. Esse Dia de Cooperar mostra o 
empenho das cooperativas em ajudar-nos. Esperamos que 
esse dia seja contínuo em nossa comunidade. Mostrar o 
cooperativismo é muito importante, não existe Guapé sem 
a Capebe. Cooperativismo é a soma de pessoas por um 
bem comum”, defendeu Kelly Oenning, tesoureira do Lar 
São José de Guapé.



Adriana Neves esteve no Dia C em nome da Asfapag:
“Ajudamos os animais de rua cuidando da saúde deles. 

Fomos beneficiados no Dia C com ração e doações que 
vamos usar para medicamentos e insumos de castração. 
Vejo as cooperativas com muita importância e estou muito 
feliz por termos sido beneficiados nesse evento.”

Mesmo depois de passar a manhã de sábado 
arrecadando doações para o Hospital Regional do Câncer 
de Passos com o grupo de escoteiros, Maya de Paula 
passou pela praça de Guapé, pintou o rosto e se divertiu ao 
lado dos colaboradores das cooperativas:

“Fomos de casa em casa arrecadar doações e foi bem 
legal. Fiz várias amizades e gosto de participar. Acho muito 
bom praticar a cooperação, porque quem faz isso torna o 
mundo melhor.”
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Com 25 anos de Capebe, o responsável da unidade, 
Fábio Oenning, coordenou a participação da Capebe no 
Dia C da cidade e fez questão de deixar sua doação:

“Foi nosso primeiro Dia de Cooperar na cidade, foi um 
evento muito produtivo, onde as cooperativas se uniram 
para fazer o bem. Tivemos muitas crianças e doações de 
leite e ração. Cooperativismo é a união que faz a força, onde 
várias pessoas podem fazer mais pela sociedade e pelo 
Meio Ambiente.”

ILICÍNEA
Na praça da Lagoinha, o movimento das crianças com 

seus pais foi incrível, com pula-pula, palhaço, escorregador 
e até futebol. Em Ilicínea, a Capebe fez a Intercooperação 
também com outras quatro cooperativas e arrecadou leite 
para entidades sociais. Uma delas foi a Apae e quem foi 
receber as doações pela instituição, foi Lucinéa Santos, 
coordenadora do Centro Dia da Apae:
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“Temos um espaço para atender pessoas com deficiência 
intelectual e múltipla. Achamos muito importante sermos 
contemplados com essa doação, sendo nossa primeira vez 
no Dia C. Estamos honrados. É de extrema importância 
que exista cooperação entre as pessoas de uma cidade, 
porque todos visam o bem-estar da população. Só tenho a 
agradecer à Capebe, uma grande parceira de Ilicínea e que 
ensina a cooperação desde a infância para nossas crianças.”

Brincar e ajudar o próximo também faz parte dos hábitos 
de Vitória de Oliveira, que jogou futebol e ajudou a cuidar de 
outras crianças durante o evento:

“Arrecadamos doações para ajudar quem precisa, porque 
é sempre bom ajudar o próximo, uma atitude humana. Penso 
que temos sim que fazer isso. Eu colaboro como posso 
e gosto de jogar futebol e vôlei com minhas amigas. Nos 
divertimos, ajudamos as pessoas e aprendemos a sermos 
melhores.”

Pela primeira vez liderando a Capebe Ilicínea no Dia 
de Cooperar, o responsável pela unidade, Denys Ferreira 
se sente mais motivado a ajudar a Capebe a ser uma 
cooperativa cada vez mais atuante no município:

“É um prazer enorme representar a Capebe Ilicínea no 
meu primeiro Dia C na cidade e segundo da cooperativa. 
Trabalhamos com um objetivo em comum pelo crescimento 
de todos. Estamos aqui para fazer a Intercooperação pelo 
desenvolvimento dos cooperados de Ilicínea.”

Essa é a primeira vez que a Capebe realiza o Dia de 
Cooperar em três cidades e de ano em ano, vai a mais 
lugares mostrar a grandeza do cooperativismo. Ao todo, já 
são mais de 130 cidades atingidas de forma positiva pela 
cooperativa.

Na perspectiva de André Reis, diretor presidente da 
Capebe, o Dia C é uma maneira simbólica para a cooperativa 
dar o exemplo de cooperativismo com o qual trabalha o ano 
todo:

“Levamos o cooperativismo mais uma vez às famílias, 
através de simples atitudes que causaram sorrisos de 
felicidade verdadeiros nas crianças. Somos uma cooperativa 
de verdade e que se empenha em cuidar de toda a 
comunidade com ações sociais de impacto. Parabenizo 
as instituições pela Intercooperação e agradeço aos 
colaboradores voluntários no Dia de Cooperar 2024.”
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CAPEBE COMEMORA DIA DO COMÉRCIO JUSTO 
EM BOA ESPERANÇA

Sempre no segundo sábado de maio, as organizações 
do Comércio Justo comemoram a iniciativa no mundo todo. 
No dia 11, a Capebe marcou presença na comemoração 
de Boa Esperança. Durante essa edição, a cooperativa 
proporcionou uma degustação de lácteos Capebe e 
completou um ano da conquista do Selo Ouro de Comércio 
Justo para o Armazém Central.

Dona do título de primeira Cidade de Comércio Justo 
do Brasil, Boa Esperança acolheu muito bem o programa 
devido ao apoio da comunidade, poder público e das forças 
do mercado local. A Capebe desde o começo abraça com 
os valores pregados pelo Comércio Justo, segundo Eliana 

Reis, coordenadora do Comitê Gestor de Boa Esperança:
“Esse projeto valoriza os produtores e produtos locais, a 

Capebe é uma grande parceira, que incentiva a população 
a consumir os produtos feitos aqui.” 

Por isso, o Armazém Central Capebe segue critérios do 
projeto e comercializa produtos locais como os produtos 
Mombó, o parmesão La Source e o Café Capebe, fabricados 
com o Leite e o Café dos cooperados.

Algumas escolas do município levaram alunos do 
ensino fundamental e médio para o evento. Afinal, a 
promoção do Comércio Justo precisa de raízes na base, 
o que defende André Reis, diretor presidente da Capebe. 

“Já viajei a América Latina aprendendo sobre o 
Comércio Justo e representando pequenos produtores, até 
chegar o dia em que Boa Esperança se tornou uma Cidade 
de Comércio Justo. Agora, falamos do tema com toda a 
comunidade e damos o exemplo através da valorização do 
cooperado Capebe, com marcas locais que são resultado 
do investimento que fazemos no produtor rural.” 

Quanto mais pessoas aderirem às ações do Comércio 
Justo, consumindo produtos locais, girando a economia 
da região, fortalecendo a comunidade, dando motivos 
para que mais indivíduos empreendam, mais dignidade as 
famílias terão e mais sustentável será o mundo.
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Lançado em 2023 pela Prefeitura de Boa Esperança 
em parceria com a Capebe, Cooperativa dos Costas e 
Comércio Justo, a Escola Agro já tem seus primeiros alunos 
formados! Em uma cerimônia na Câmara Municipal, 25 
estudantes do 6º ao 9º ano do Ensino Fundamental da 
Escola Municipal Águas Verdes e 25 da Escola Municipal do 
Barro Preto, receberam homenagens da Diretoria Capebe e 
da administração municipal pela conquista nos estudos.

Até chegarem na formatura, os alunos que têm entre 11 e 

50 ESTUDANTES SE FORMAM NA ESCOLA AGRO 
COM APOIO DA CAPEBE

SOCIAL

15 anos tiveram quatro núcleos de aulas com profissionais 
da Engenharia Agronômica, Marketing, Recursos Humanos, 
Tecnologia da Informação e Segurança do Trabalho. Este é 
mais um investimento da Capebe na sucessão familiar das 
famílias do campo. Ao todo, são três projetos assim: Escola 
Agro, Capebe Jovem e Clube da Bezerra.

“Foi muito bom minha filha participar da Escola Agro, 
porque ela teve mais interesse sobre os assuntos da roça, 
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pelo trabalho do pai dela e ela mudou como pessoa, não 
queria faltar às aulas. Hoje ela coloca a mão na terra, antes 
tinha receio, mas agora gosta muito”, destacou feliz a mãe 
de Maria Helena Torquato, Janaina Cleto.

Na Escola Agro, a Capebe apoiou a Secretaria de 
Educação com os professores e abriu os olhos de meninos e 

meninas para as vantagens que o Agro oferece. Por meio da 
Escola Agro, os alunos estudam melhor temas relacionados 
ao setor, visto que a Agropecuária não fala apenas de plantio 
e colheita, mas também de gestão, comércio, divulgação do 
negócio e tecnologia.

“Estamos vivendo uma transição da Agricultura escassa 
de recursos, para um Agronegócio ligado ao mercado 

mundial, o que pede de nós especialização em todos os 
âmbitos. Sabemos que serão os jovens de hoje à frente 
dos negócios da Família Capebe em breve. Na mesma 
medida em que o tempo avança, as inovações também 
chegam para eles e nós somos a cooperativa que ensina 
bons caminhos para atuar no segmento”, enfatizou 
André Reis, diretor presidente da Capebe.

Falando em mercado de trabalho, 28 milhões de 
pessoas trabalham hoje no Agronegócio brasileiro 
e é notável o maior grau de instrução de quem está 
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empregado no ramo (ensino médio e superior). Portanto, os 
estudos são importantes para todos, como reforça Matheus 
Pinheiro:

“Eu acho que a Escola Agro trouxe um gosto pelo Agro 
que nem sabíamos ter. Vai ser um rumo para muitos e 
trouxe um grande avanço em conhecimento para seguir 
carreira. Isso é muito importante para o nosso município e 
nosso país, muitos irão suceder os familiares na Agricultura. 
Gostei muito das aulas de Cafeicultura e já venho 
adquirindo saberes há alguns anos para usar na faculdade 
de Engenharia Agronômica.”

“É uma grande alegria essa formatura da Escola Agro. 

SOCIAL

Um ano e meio se passaram e os alunos adquiriram muito 
conhecimento e vivências práticas. É com muita satisfação 
que a Secretaria de Educação entrega esses alunos para 
alcançarem novos voos”, ressaltou Betania Monteiro, 
secretaria de Educação de Boa Esperança.

Em agosto, uma nova turma irá começar na Escola Agro, 
mostrando que o plano da Capebe para a educação, o Agro 
e a geração de emprego na região vieram para ficar. 
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AÇÃO SISTEMA CAMPO LIMPO EM CANDEIAS

Aconteceu em Candeias o Sistema Campo Limpo: 
recolhimento de embalagens de insumos agrícolas vazias. 
Essa iniciativa contou com o apoio da Capebe Candeias, 
que cooperou com a coleta de cinco caminhões de 
embalagens, organizada pela Associação de Preservação 
Ambiental de Minas Gerais (Apamig).

Cuidar da natureza está totalmente ligado aos 
interesses dos produtores rurais, como lembra André 
Reis, diretor presidente da Capebe: “Muitos produtos do 
manejo agrícola são químicos. Os resíduos desses itens 

devem ser destinados ao lugar correto e as embalagens 
higienizadas e descartadas em locais de coleta, como 
no Sistema Campo Limpo. Isso evita que substâncias 
indevidas se espalhem pelo Meio Ambiente e causem 
danos.”

“Vi os cooperados agindo pelo bem de Candeias. 
Com a coleta, temos caminhos para trabalhar e cuidar 
da natureza. Nossos cooperados estão cada vez mais 
comprometidos com o Meio Ambiente e a Capebe 
está aqui para ajudá-los,” disse José Lucas de Paula
responsável pela Capebe Candeias.

Um dos cooperados Capebe foi Célio Sergio: “É de 
extrema importância o recolhimento das embalagens. 
Sempre participo do Sistema Campo Limpo e digo 
que todos deveriam manter as propriedades limpas e 
legalizadas. Obrigado ao pessoal da Capebe pela iniciativa 
e colaboração.”

Essa ação colabora com cerca de dez Objetivos de 
Desenvolvimento Sustentável (ODS) das Nações Unidas 
(plano de soluções para vários problemas do planeta). 
Isso é a Capebe fazendo valer a pena sua presença nas 
comunidades e a confiança das pessoas na cooperativa.

Golpe final contra a Ferrugem do Café

LANÇAMENTOLANÇAMENTOLANÇAMENTO
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Em 19 anos, a porcentagem de biodiesel no diesel 
tradicional avançou de 2% para 14%. O Diesel B (diesel/
biodiesel) entrou no mercado para ser um combustível 
mais sustentável, pois o biodiesel é fabricado com óleos 
vegetais vindos da Soja e do Milho, por exemplo. Essa 
composição de petróleo com produtos biológicos, muda 
as características do óleo diesel e consequentemente, os 
seus métodos de manuseio.

Devido à natureza do Diesel B, o cliente do Capebe 
Petro tem um papel na manutenção da qualidade do 
produto. Use tanques de aço carbono, aço inoxidável ou 
alumínio. Sempre que puder, deixe o tanque cheio no 
limite para evitar que o ar entre e gere oxidação. Não deixe 
resíduos de diesel envelhecido criando sujeiras e acúmulo 
de água no fundo do tanque, por isso drene e limpe o 
tanque frequentemente. Por último, evite deixar veículos e 
equipamentos parados com o tanque cheio, isso deteriora 
suas ferramentas de trabalho.

AUMENTO DE BIODIESEL NO DIESEL PEDE 
CUIDADO NO ARMAZENAMENTO

POSTOS/TRR2838

“A fim de disponibilizar óleo diesel ao cooperado, com 
um melhor custo-benefício, a Capebe tem o TRR, que 
presta o serviço de venda e entrega de diesel direto na 
sua propriedade. Esse serviço conta também com suporte 
técnico de colaboradores capacitados, para orientar 
sobre os cuidados e manuseio do diesel”, diz Caio Ribeiro, 
responsável pelo Capebe Petro.

Quando você opta por combustível de qualidade 
e o utiliza com responsabilidade, você assegura a 
eficiência de consumo e durabilidade dos seus veículos e 
maquinários. Venha ser um cliente do Capebe Petro para 
contar com nossa comodidade, rapidez e assistência em 
todo o processo de compra e estocagem do seu diesel. 
Temos disponíveis para você tanto o óleo diesel, quanto a 
estrutura de armazenamento.

Para uma lavoura
mais produtiva
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Dois anos, dois pódios. Foi assim para os produtos 
Mombó no Concurso Nacional de Produtos Lácteos, do 
evento Minas Láctea. Este ano, o diretor Administrativo da 
Capebe, João Ferreira Neto, foi a Juiz de Fora - MG receber 
pela cooperativa o troféu de 3º Melhor Queijo Minas Padrão 
do Brasil e trazer o segundo prêmio consecutivo. Ano 
passado, o Provolone Mombó já havia garantido o 3º lugar 
no mesmo concurso e o Minas Padrão a 4ª posição, ou seja: 
são os produtos Mombó ficando melhores a cada ano!

MINAS PADRÃO MOMBÓ É O 
3º MELHOR DO BRASIL

ESPECIAL40

Maior evento laticinista da América Latina, o Minas 
Láctea é uma realização da Epamig e do Governo de 
Minas Gerais, para reunir o setor leiteiro do continente em 
três dias de palestras, cursos e exposições entre marcas, 
especialistas e produtores da cadeia do Leite. Apesar de 
apenas três anos de mercado, a marca Mombó já está entre 
as melhores    por sua qualidade.

“Essa categoria (Minas Padrão) foi uma das últimas a ser 
anunciada. Eu fiquei sem reação de tanta felicidade quando 
ouvi o nome Minas Padrão Mombó ser declarado para 
todo o Brasil como o 3º melhor, em meio a 94 empresas 
concorrentes. A tradição, qualidade e o trabalho do 
cooperado Capebe foram reconhecidos novamente, entre 
os melhores. Estamos agregando cada vez mais valor ao 
produtor de Leite, com a fabricação de queijos bons de 
verdade e que merecem esse troféu!”



ESPECIAL

Um dos nove queijos Mombó, o Minas Padrão é produzido 
com Leite pasteurizado e passa pelo processo de maturação. 
Ele é versátil e pode ser usado de maneiras diferentes. No 
Sul de Minas, por exemplo, é consumido com o tradicional 
Café. Apresenta aspecto liso, cor branca amarelada e o 
sabor levemente ácido. Uma de suas características mais 
marcantes é a maciez.

“Como cliente a vida toda dos produtos Capebe, é uma 
grande satisfação ver o Queijo Minas Padrão Mombó ser 
eleito o 3º melhor do país. Esse prêmio confirma a qualidade 
de todos os produtos Mombó. Parabéns pela conquista e por 
todo o trabalho desenvolvido. Obrigada por levarem lácteos 
de alta qualidade até nossa mesa”, parabeniza a cliente dos 
queijos Mombó, Caroline Barbosa.
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Hoje em dia, o trabalho do Laticínio Capebe é pela 
industrialização do Leite fornecido pelo cooperado. No 
decorrer dos anos, a capacidade de fabricação de lácteos 
do Laticínio se fortaleceu. Uma equipe de colaboradores 
treinados com as melhores práticas de fabricação, trabalha 
segundo todas as normas de qualidade.

“Um conjunto de medidas que atendem à legislação é 
aplicado durante toda a produção, com início no rebanho 
do cooperado, continuando no Laticínio e finalizando nos 
mercados. Quando recebemos a premiação, confirmamos 
que estamos alcançando a nossa missão de produzir 
qualidade e segurança para os nossos clientes”, detalhou a 
responsável por Qualidade do Laticínio, Paula Vilela.

“A satisfação como fornecedor de Leite é imensa. 
Produzimos alimento com a melhor qualidade possível em 
parceria com a Capebe e a premiação é proveniente disso. 
Acompanhamos o crescimento do Laticínio e as novas 
marcas, agora o Minas Padrão traz mais uma satisfação 
para mim em ser Capebe. Fico muito feliz em levar um 
produto de qualidade para o consumidor. Cada integrante 
da Capebe faz parte dessa conquista: cooperados, Diretoria 
e colaboradores. Queremos ser reconhecidos e por isso 
somos fiéis à Capebe”, disse Marcus Vilela, cooperado 
e um dos melhores fornecedores de Leite do Laticínio, 
reconhecido no Capebe Sou + Leite 2023.

Disponíveis nas nove unidades Capebe e nos mercados 
da região, o Queijo Minas Padrão e todos os lácteos Mombó 
fazem parte das compras de famílias que não dispensam 
um queijo de qualidade reconhecida e premiada. De acordo 
com a Diretoria Capebe, a meta é vencer todos os anos, não 
só no concurso, mas também nas escolhas dos clientes.



ESPECIAL

O nome Mombó é uma homenagem aos 
nossos  pioneiros, capitães, padres e tropeiros, 
que desbravaram nossas montanhas da região 
e fundaram as primeiras cidades onde nossa 
cooperativa atua. Conta a lenda que terras 
foram doadas por um Capitão de nome 
Mombó, para que um dos primeiros povoados 
da região fosse formado. 

Enquanto exploravam a terra e se 
alimentavam, algo mágico aconteceu: o 
mourão sem vida começou a florescer e logo 
nasceu uma imponente figueira, chamada 
por eles de figueira encantada. Hoje ela faz 
parte da nossa identidade visual. A escolha do 
nome foi feita através de um concurso interno, 
organizado para que nossos colaboradores 
propusessem um nome marcante e coerente. 

Toda essa reformulação partiu de uma 
necessidade de mercado. A competitividade 
entre produtos lácteos estava cada vez mais 
acirrada e, para ganhar diferencial de venda, 
adotamos a mudança sem alterar o qualidade. 
Todo o processo foi pensando nas melhorias 
para o produtor, cooperativa e consumidor. 

Hoje em dia, seguimos desfrutando do 
que aqui foi descoberto, progredindo geração 
após geração, sem nos esquecermos de tudo 
que nossos antepassados nos deixaram de 
mais valioso. Com isso, preservamos o sabor 
e as raízes culturais da Capebe. O leite e os 
laticínios que vão a sua mesa, carregam o 
sonho dos fundadores e a história de milhares 
de pessoas que compartilham da nossa 
cooperação.

Todo grande sucesso, tem por trás uma história que retrata as
 raízes do início. Com os produtos Mombó não é diferente 

e o começo de tudo foi assim:

Conheça a história dos Produtos Mombó
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COOPERADOS

Entre os meses de maio e junho, os diretores da Capebe, 
André Reis (Presidência), Paulo Toledo (Comercial) e João 
Ferreira Neto (Administrativo), percorreram oito cidades 
para prestar contas ao cooperado sobre o atual momento 
dos negócios da Capebe, informar as novidades e mostrar 
todos os benefícios que o produtor teve ao movimentar na 
cooperativa em 2023.

Com o compromisso de liderar a Capebe com 
responsabilidade, os três diretores e colocaram a conversa 
em dia com os cooperados de Campo do Meio, Candeias, 
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Coqueiral, Cristais, Guapé, Ilicínea, Nepomuceno e na nova 
unidade de Perdões. Mesmo em meio à safra de Café, 
centenas de produtores e seus familiares foram ouvir a 
Diretoria apresentar Relatório de Gestão 2023.

Nos encontros, os cooperados poduram analisar onde 
a Capebe investiu para melhorar a sua vida, responder ao 
questionário de satisfação, sanar suas dúvida e também 
interage com outros cooperados, colaboradores e 
diretamente com a Diretoria.
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“Depois de vinte anos, vi nos Encontros de Cooperados 
muitos conhecidos e muitas caras novas que dão vida 
à Capebe. Isso é motivo de muita satisfação, alegria e 
motivação para trabalhar pelos nossos cooperados fiéis, 
que estão há décadas ao nosso lado, trazendo novos 
produtores para nossa família. Estou empenhado em ser 
minha melhor versão como diretor da Capebe e estou à 
disposição para ouvir nossos cooperados de perto.” 

“Nossa Capebe está crescendo cada vez mais. A 
cada ano temos novos saldos positivos para mostrar aos 
cooperados de nossas unidades. Prova maior do nosso 
desenvolvimento é a chegada da Capebe Perdões, onde 
fomos prestar contas pela primeira vez. Repassamos à 
Família Capebe, com transparência, tudo o que fizemos 
e também ouvimos as suas demandas através da nossa 
pesquisa de satisfação e diretamente, conversando 
com nossos cooperados. Essa é uma das partes mais 
importantes do evento.”

André Reis
Diretor Presidente

Paulo Toledo
Diretor Comercial

João Ferreira Neto
Diretor Administrativo

“Nós três formamos uma nova Diretoria de velhos 
cooperados Capebe. São novos tempos, com o mesmo 
compromisso de trabalhar com responsabilidade e 
transparência em prol do cooperado. Recebemos uma 
Capebe pronta para prosperar aonde for, devido à 
administração dos últimos anos. Fico muito emocionado 
por ter a chance de falar com tantos amigos do Agro.” 

Um diferencial do evento é sua forma segmentada de 
prestação de contas, já que os diretores apresentam o 
relatório específico de cada unidade Capebe, com seus 
dados focados na necessidade dos cooperados, como por 
exemplo:

O que foi movimentado de Café no ano, o recebimento de 
Cereais, números da venda de combustíveis, com ênfase ao 
Capebe Petro (TRR) - serviço de comercialização e entrega 
de óleo diesel diretamente na propriedade do cooperado 
com melhor custo-benefício. 

Além disso, o diretor presidente, André Reis, também 
informa os recursos aplicados em infraestrutura e 
Tecnologia da Informação para desenvolver a unidade.
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NA CAPEBE, O COOPERADO TEM VOZ!
CONFIRA O QUE ALGUNS PRODUTORES ACHARAM DO RELATÓRIO DE GESTÃO 2023

“Eu achei muito interessante, porque os diretores 
também vivem o que nós vivemos no dia a dia. A cada ano, 
eles mostram trabalho e crescem a nossa cooperativa, o 
que é muito importante para a região de Campo do Meio. 
Me dou muito bem com os colaboradores, toda vez que 
preciso deles, eles estão sempre atentos e nunca me 
deixam na mão.”

Miller da Silva 
Cooperado Capebe Campo do Meio

“Agradeço imensamente a todos os produtores que 
estiveram presentes nessa noite. Foi muito importante 
para nós, pois a Diretoria esteve aqui para prestar contas 
do Relatório de Gestão 2023. Queria agradecer também 
a todos os colaboradores.”

Clésio Ribeiro 
Responsável Capebe Campo do Meio

CAMPO DO MEIO

“Eu achei muito importante a prestação de contas 
e a apresentação da nova Diretoria. Esclarece muitas 
dúvidas que temos no decorrer do ano. Então é 
importante para conhecermos a cooperativa. Essa parte 
da pesquisa permite sugestões e traz possibilidades 
de melhorias.”

Valdir da Costa 
Cooperado Capebe Campo do Meio
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CANDEIAS

“Agradeço a você, cooperado que acredita no nosso 
trabalho. A cada ano que passa, você confia mais na sua 
Capebe. Obrigado aos colaboradores Capebe, que não 
medem esforços para vencer as batalhas de cada dia e 
atender bem o nosso cooperado. Obrigado por confiar 
em quem é de casa.”

José Lucas de Paula 
Responsável Capebe Candeias

“Esse encontro foi excelente, pois nós trocamos ideias 
e vimos que a cooperativa nos dá uma boa estrutura 
para continuarmos firmes. Nas outras empresas, não 
sabemos o que se passa. Aqui é tudo real, nós temos o 
apoio técnico que nos auxilia no dia a dia para melhorar 
a adubação do Café e a nossa análise de solo. Estou 
muito contente em ser cooperado Capebe.”

Divino da Silva 
Cooperado Capebe Candeias

“Eu sou cooperada desde o começo da Capebe 
em Candeias e acho muito boa a valorização que a 
cooperativa dá ao produtor rural, a oportunidade de 
vender em um preço melhor os nossos produtos e 
somar ideias e uma chance para podermos crescer. 
Atualmente, compro a ração para bovinos de Leite, 
que deu resultado e, também, vou receber assistência 
técnica no meu Café. À medida que estão todos unidos, 
o bem vem para todos.”

Rafaela da Silva 
Cooperada Capebe Candeias
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COQUEIRAL

“Todo encontro eu participo. Acho muito importante 
a aproximação nossa com os colaboradores. O TRR, é 
um serviço muito importante que foi falado pelo André, 
isso mostra que estamos no caminho certo. Vale a pena 
ser cooperado Capebe, é uma união.”

Júlio César de Lima 
Cooperado Capebe Coqueiral

“Eu sempre participo dos Encontros de Cooperados 
porque estreita os laços entre a cooperativa e 
o cooperado. Melhoraram nos atendimentos, 
infraestrutura e qualidade. Acho muito importante 
esse relacionamento do cooperado com os diretores, 
onde podemos tirar dúvidas. Todos são profissionais 
experientes e competentes.”

Eliana Freire
Cooperada Capebe Coqueiral

“Obrigado pela oportunidade de receber nossos 
cooperados de Coqueiral. Mostramos a importância da 
nossa cooperativa para que os cooperados saibam o 
que a Capebe realmente representa aqui. Vamos buscar 
sempre o caminho do sucesso. Nós estamos juntos.”

Rander Faria
Responsável Capebe Coqueiral
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CRISTAIS

“Já é a terceira vez que participo do Encontro de 
Cooperados, conhecendo mais dos benefícios que a 
cooperativa tem e as melhorias para esse ano, que vai 
ter a implementação do recebimento a granel em nossa 
cidade. Sou tratado muito bem sempre que vou à loja. 
Estou muito feliz e recomendo a Capebe.”

Juciel dos Reis 
Cooperado Capebe Cristais

“Tem 12 anos que eu sou cooperado e estou satisfeito. 
Adquirimos produtos na Capebe, ela é a nossa referência 
em fungicidas e herbicidas, loja e atendimento técnico. 
Recomendo 100% na nossa região. Nós somos donos da 
Capebe e ela faz parte de tudo.”

Fernando de Oliveira 
Cooperado Capebe Cristais

“É com o coração cheio que realizamos mais um 
Encontro de Cooperados. Gostaria de agradecer ao 
meu time, porque somos uma engrenagem e a Capebe 
Cristais está crescendo para o cooperado. Estamos com 
a obra do novo barracão para recebimento de Café a 
granel, trabalhando por vocês. Esperamos andar sempre 
juntos, muito obrigada por mais um ano de parceria.”

Ana Cláudia Simões
Responsável Comercial – Capebe Cristais
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GUAPÉ

“Esse encontro é especial para que possamos 
conhecer melhor a Diretoria, a proposta deste ano e todo 
o resultado do ano anterior. Eles estão bem próximos 
do produtor rural, o André fez uma boa apresentação e 
se colocou à disposição para conhecer as dificuldades 
de cada cooperado. Sempre que vou à loja da Capebe 
Guapé, sou bem atendida e acho que é muito importante 
essa humanização que eles têm, de se colocar no nosso 
lugar e nos atender prontamente.”

Eliane Soares 
Cooperada Capebe Guapé

“Parabenizo a Capebe por esse belíssimo encontro 
em Guapé, uma oportunidade de encontrar amigos, a 
Diretoria e trocar ideias, em uma prestação de contas 
esclarecedora e honrosa para nós, que entendemos 
muito bem. Há muito tempo que sou cooperado e o 
meu relacionamento com os colaboradores de Guapé é 
ótimo. Hoje nós compramos para pagar no final da safra 
e temos a cooperação da Capebe. Agradeço demais!”

Edevard Lima 
Cooperado Capebe Guapé

“Por mais um ano o cooperado de Guapé lotou o 
nosso evento. Foi muito produtivo, onde a Diretoria 
trouxe o que foi feito no ano passado e apresentou os 
novos diretores. Gostaria de agradecer também aos 
colaboradores e à Diretoria pelo apoio do dia a dia. 
Obrigado, cooperado de Guapé!”

Fábio Oenning 
Responsável Capebe Guapé



51COOPERADOS

ILICÍNEA

“Acho excelente a transparência da administração 
da Capebe, fazendo as prestações de contas em 
Ilicínea e abrindo um questionário para respondermos 
e colocarmos os pontos que achamos que precisam 
melhorar. Eu sou bem atendido e acho o pessoal 
prestativo e responsável.”

Dwillian Costa 
Cooperado Capebe Ilicínea

“Ver essa galera toda me deixa muito feliz, esse 
contato com a Diretoria prestando contas de uma 
forma bem explicada, os colaboradores Capebe muito 
empenhados. Participei do Capebe Jovem e convido 
vocês a se empenharem também na Capebe. Têm 
bastante oportunidades. Como estudante de Engenharia 
Agronômica, me ajudam muito os cursos que a Capebe 
oferece. Muito obrigado a todos vocês!”

João Pedro Oliveira 
Cooperado Capebe Ilicínea

“É uma satisfação muito grande receber esse público 
de cooperados que saíram de casa em plena safra de 
Café, para estarem aqui participando e interagindo 
com a Capebe. Eu fico muito feliz como novo gestor da 
Capebe Ilicínea, é muito gratificante ver parceiros fiéis. 
Conte conosco, nós estamos em uma parceria cada 
vez mais forte, fazendo o melhor para você. O que você 
precisar, nos procure.”

Denys Ferreira 
Responsável Capebe Ilicínea
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NEPOMUCENO

“É um prazer estar reunido com todos os cooperados 
de Nepomuceno, sendo que nós estamos aqui graças a 
uma força muito grande do meu pai junto à cooperativa 
há 22 anos, para trazê-la à Nepomuceno, o que fortaleceu 
muito a Cafeicultura da região e nos dá muita satisfação 
todos os anos. Um abraço a todos, muito obrigado!”

João Tonelli 
Cooperado Capebe Nepomuceno

“Nosso evento foi muito bom, todo mundo aproveitou 
bastante. Meu pai era cooperado e faz 11 anos que sou 
cooperada Capebe, feliz com o pessoal que trabalha 
lá, desde a limpeza, até os agrônomos e balconistas 
que atendem muito bem. Qualquer dúvida, qualquer 
reclamação, tudo o que precisamos eles estão prontos 
para ajudar.”

Flávia Silva 
Cooperada Capebe Nepomuceno

“É com muito orgulho que venho agradecer a 
presença de todos os produtores que estiveram no nosso 
encontro. Agradecer também a minha equipe da unidade 
de Nepomuceno, sem eles nada teria acontecido.”

Marcelo Botega 
Responsável Capebe Nepomuceno
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PERDÕES

“Eu posso garantir que sou um dos primeiros 
cooperados da Capebe Perdões e me senti muito à 
vontade no encontro. Foi uma experiência inigualável, 
acho essa troca de conhecimentos entre Capebe e 
produtores uma grande conquista para Perdões. Fiquei 
surpreendido pela capacidade dos diretores e pela 
matéria apresentada. Outras cooperativas não viram 
Perdões, mas a Capebe tem os olhos de águia, com uma 
gama de novas tecnologias, colaboradores educados e 
receptivos. Eu tenho observado preços convidativos.”

Eudes Freire 
Cooperado Capebe Perdões

“Trabalhando juntos, fica mais fácil comprar e vender 
produtos. Ser cooperado é vantagem, sempre compro na 
Capebe. Aqui têm outras lojas, mas os melhores preços 
estão na Capebe. Estou muito feliz como cooperado.”

João Pimenta 
Cooperado Capebe Perdões

“Agradeço a todo mundo que pôde vir em plena safra 
nos prestigiar nesse dia especial, no nosso primeiro 
Encontro de Cooperados em Perdões. Quero agradecer 
a nossa equipe de Perdões, sempre junta ao cooperado. 
Fiquei muito feliz por essa noite e estamos à disposição 
dos produtores.”

Célio Villela 
Responsável Capebe Perdões
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#vocênoencontro
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melhores momentos



Mais um Informativo Capebe, mais uma História de um 
Cooperado. Na edição #300, você vai conhecer um produtor 
de Café cuja principal qualidade é, sem dúvida, a força de 
vontade. Com humildade e dedicação, ele começou do 
zero e hoje colhe os frutos do esforço que plantou ao longo 
da vida.

Daniel Marques Rabelo é cooperado de Campo do 
Meio e reside hoje na comunidade do Amargoso. Desde 
pequeno, aprendeu o valor do trabalho com seus pais e 
com muita determinação, construiu sua trajetória de vida.

DEDICAÇÃO QUE REALIZA VÔOS ALTOS: 
CONHEÇA DANIEL RABELO
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“Meu pai sempre trabalhou com o Agronegócio. Ele 
morou em fazenda muitos anos, então meus irmãos e eu 
fomos criados em fazenda. Nós não tínhamos nem casa 
para morar. Quando eu comecei também trabalhava em uma 
fazenda tirando leite, após 14 anos, eu comecei a plantar um 
cafézinho na serra do Cristo, cerca de 2.000 pés. Meu pai e 
minha mãe me ajudaram muito, depois fui comprando uns 
pedacinhos de terra fiado, ia pagando parcelado e foi indo 
assim. Achei que eu não ia dar conta, mas graças a Deus eu 
dei conta.”



DEDICAÇÃO QUE REALIZA VÔOS ALTOS: 
CONHEÇA DANIEL RABELO
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Daniel veio de uma família humilde e ao longo de sua 
vida, enfrentou inúmeras dificuldades, mas a maior delas foi 
quando plantou café pela primeira vez na montanha: 

“A minha mãe falava que nós éramos nascidos na roça, 
dormimos até no colchão de palha, rasgávamos a palha para 
fazer colchão. O meu maior desafio foi quando eu comecei 
a plantar café lá na montanha. Foi a primeira vez que eu 
plantei café, lá tinha muito mato, tiramos tudo na foice. Era 
tudo manual e carregávamos o café nas costas, porque não 
tinha caminho, levávamos arrastado lá de cima até o lugar 
de pegar o café.”

A determinação de Daniel o levou a concretizar grandes 
realizações:

“A minha vida foi assim, trabalhando e conseguindo. 
Aprendi tudo com meu pai. Pedi muito a Deus para eu largar 
de ser empregado e consegui. Graças a Ele, hoje todos nós 
temos casa na roça e na cidade. Começamos lá embaixo, 
nós não estamos ricos, mas médio já estamos, em vista do 
que já fomos. Hoje eu colho em média uns 400 sacos de 
café, se não fosse a geada eu estaria colhendo mais.”

Há 15 anos, Daniel faz parte da família Capebe, e aproveita 
todos os benefícios dessa cooperativa que está sempre 
ao lado do produtor. Grande parte de sua produção é 
armazenada na Capebe e ele compartilha um pouco sobre 
seu processo de se tornar um cooperado, que foi pela 
sucessão familiar:
“Meu pai, João Batista Rabelo, é cooperado Capebe há 
cerca de 40 anos. Eu entrei para a família há uns 15 anos. 
Inclusive, foram o “Red” (Marcelo de Almeida – Colsultor 
Agronômico Capebe Campo do Meio) e o Arnaldo que 
sempre me motivaram a ser cooperado. Entrei, gostei, estou 
até hoje e deposito 90% do meu café lá. 
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“Primeiro eu agradeço a Deus pela vida e pela saúde.
 Trabalhando nós c� seguimos tudo o que queremos. 

Trabalhe sempre com pé no chão e sejam h� estos.
 jam c� perados Capebe, para mim, 

ela é a melh
  c� perativa.”
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Eu sempre falo: A CAPEBE É A MELHOR! Levei conhecidos 
e familiares daqui da comunidade para serem cooperados e 
hoje meu filho também é cooperado, já tem o seu pedacinho 
de terra. Eu acho a Capebe muito boa, não tenho nada a 
reclamar, funcionários muito bons, é uma grande parceira 
que nós temos. Eu utilizo a maioria dos serviços que ela 
oferece: Rações, Posto, Loja Agro, Laboratório, até as 
roupas eu compro na boutique. Participo dos eventos e eu 
gosto muito da Festa da Família, é a melhor.”

Quando se fala em parceria, a Capebe está presente em 
todos os momentos. Daniel conta que a cooperativa foi 
uma grande aliada quando sua filha começou a graduação. 
Ele recorria a empréstimos para pagar as mensalidades da 
faculdade. Neste ano, sua filha se forma, e Daniel se orgulha 
em dizer que a Capebe fez parte dessa história.
“A Capebe me ajudou muito. Quando a minha filha começou 
a estudar em Alfenas, eu pegava dinheiro emprestado lá 
para pagar a faculdade dela. Não tenho vergonha de falar 
isso, na verdade eu sinto orgulho em poder contar com 
a Capebe. Fui controlando assim, ia na Capebe, pegava 
emprestado para pagar a prestação dos bancos e agora em 
dezembro, a minha dentista se forma.” 
Daniel trabalhou incansavelmente para construir sua 
vida e a de seus filhos. Com honestidade e perseverança, 
conquistou seus sonhos e passou aos filhos os valores que 
aprendeu com os seus pais. No decorrer dessa trajetória, 
ele encontrou a Capebe e todos os seus benefícios, o que 
ajudou a transformar mais leve a sua jornada.
Para finalizar, ele deixa uma mensagem para todos os 
leitores desta edição:

Critérios de participação:

Ser cooperada Capebe;
Ter depositado café na 

Safra 2024/2025;
Realizar a sua inscrição 

dentro do prazo.

CHEGOU O MOMENTO DE SER 
VALORIZADA PELA SUA 

PRODUÇÃO!

E concorra a vários prêmios!
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Após quatro meses de estudos e muito aprendizado, a 
turma do curso Vozes Femininas, uma parceria da Capebe 
com a Bayer, celebrou a primeira edição do programa 
com uma linda formatura em Boa Esperança. No total, 20 
mulheres formaram e foram homenageadas pela Capebe 
e pela Bayer no evento.

O Vozes se destacou pelo engajamento das participantes: 
cooperadas, esposas de cooperados e filhas de cooperados. 
Mulheres de todas as idades e realidades da Família Capebe, 
deram voz ao curso que veio para solidificar que o Agro é 
o lugar delas, que atuam com propriedade no assunto e 
contribuem com o futuro da produção rural brasileira. 

MULHERES DO AGRO SE FORMAM NO 
VOZES FEMININAS

COOPERADOS60

Foi um curso organizado em três módulos sobre, 
autoconhecimento, protagonismo feminino no Agro, 
técnicas de negócios e sucessão familiar. Esse é o 
Programa Liderança e Gestão Feminina, da ÀS Treinamento 
e Desenvolvimento, empresa encarregada das aulas do 
Vozes Femininas. 

Parte do curso trabalhou a motivação e o fortalecimento 
mental das formandas e a outra parte compartilhou 
ensinamentos práticos de gestão, finanças e mercado.

“Agradecemos à Capebe e à Bayer pela oportunidade de 
estar presente nessa realização das participantes do Vozes 
Femininas. Nosso intuito é levar conhecimentos de gestão 
e habilidades comportamentais. Vimos o brilho no olhar 
delas e que elas perceberam que esse curso fará diferença 
em suas vidas. Com certeza, irão conseguir resultados no 
trabalho e em casa”, comemorou Andrea Lima, da ÁS.
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“Ao meu ver, o Programa Vozes Femininas é muito 
inovador e completo. As cooperadas aprenderam para além 
do Agro, aprenderam a ser produtoras referência por onde 
forem. Nesse curso, elas tiveram o apoio da Capebe e da 
Bayer para serem mulheres de sucesso nos negócios e na 
vida pessoal. Porque a Família Capebe quer qualidade de 
vida em todas as áreas. Por isso cooperamos com o Vozes 
Femininas.” reflete João Ferreira Neto, diretor Administrativo 
da Capebe.

Cerca de um milhão de mulheres estão na gestão de 
propriedades rurais atualmente. Aumento de 44% em 11 
anos. Todo bom negócio precisa de responsabilidade e 
boas estratégias administrativas e financeiras. Como dito 
pelo diretor Comercial da Capebe, Paulo Toledo:

“Vamos investir muito em nossas cooperadas. Elas  
sempre estiveram produzindo e gerando emprego. Filhas 
e netas de cooperados, estudiosas que passaram a se 
interessar mais pelo Agro e agora querem ficar na roça para 
trabalharem e viverem com boa qualidade. Esse programa 
é uma moeda valiosa para que elas levem eficiência até as 
suas propriedades.”

Produtor rural e pai de duas mulheres, o diretor presidente 
da cooperativa, André Reis, sabe muito bem como o Vozes 
Femininas é importante para cooperar com o futuro do 
Agronegócio e que também precisa das mãos de mulheres 
competentes. Por isso, ele se sentiu lisonjeado em entregar 
o certificado nas mãos de sua filha, Giovana Reis.

“Esse programa é um divisor de águas para o momento 
que estamos vivendo. Poder, as mulheres já têm, agora 
estamos despertando nelas novas lideranças que fazem do 
Agro um grande negócio. Estamos felizes de celebrar esse 
momento de capacitação para grandes mulheres e eu mais 
ainda, em saber que eu tenho aqui uma sucessora, minha 
filha Giovana.”

“Foi um curso especial na minha vida. Fiz ao lado de minha 
irmã, Laura, que me acompanha em todos os momentos 
e conheci mulheres maravilhosas. Vozes Femininas é um 
nome fantástico, porque voz é o que precisamos para sermos 
ouvidas e contribuirmos sem questionamentos alheios. 
Somos uma potência que organiza, cuida dos filhos”, disse 
Luiza de Mendonça, encantada com o resultado do curso.
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Há alguns anos cada vez mais mulheres estão 
assumindo a frente das lavouras. Caso de Albertina Costa, 
esposa do cooperado Israel da Costa:

“Esse curso foi muito bom para mim, porque eu 
ajudava meu esposo, mas com ele à frente. De repente, 
veio uma situação em que tive que cuidar de tudo. Estava 
desanimada, não sabia por onde começar, mas o curso 
abriu meus olhos para o que fazer e eu me senti segura. 
Estou colhendo Café, inclusive, aquela ansiedade e pânico 
não existem mais.”
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AGRADECIMENTO ESPECIAL AOS PARCEIROS BAYER:

Toda a realização da primeira edição do Programa 
Vozes Femininas contou com a parceria da Bayer. Diretoria 
Capebe e cooperadas agradecem o empenho de serem 
uma empresa que está de olho no melhor para nossos 
cooperados

“Trouxemos uma capacitação focada na gestão 
e liderança feminina que participa do Agronegócio. 
Juntamente com a Capebe, nós propiciamos o curso a 
várias cooperadas. Tenho certeza de que elas irão agregar 
em seus negócios e propriedades. Contem sempre com a 
Bayer e a Capebe.”

Francisco Miranda
Representante Técnico de Vendas Bayer

PARABÉNS ÀS FORMANDAS!

Albertina Costa 

Francielly Silva 

Carolina Brito 

Giovana Reis 

Hérica da Silva Iara Resende 
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PARABÉNS ÀS FORMANDAS!

Juliana Ferreira Juliana Leite 

Junia Freire Lais Carvalho 

Tatiany Celestino 

Luiza de Mendonça Priscila Fagundes 

Roberta Ribeiro Rosana Damasceno 

Sandra Lemos Sara Oliveira 

Laura de Mendonça Letícia Souza 
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Na edição #300 do Informativo, você conhecerá mais um 
grande parceiro Capebe, que traz soluções e tecnologias 
inovadoras para os cooperados. Hoje, a protagonista da 
história é a empresa Ihara.

Há 59 anos, a Ihara trabalha desenvolvendo novas 
tecnologias para alavancar a produção dos mais diversos 
cultivos. Com mais de 80 produtos no portfólio, para 
atender mais de 100 culturas diferentes, Capebe e Ihara 
se uniram em um único propósito: solucionar o dia a dia 
do cooperado no campo e contribuir com o progresso da 
Agricultura brasileira.

EU USO IHARA!
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E quem melhor para falar sobre a marca, senão quem 
mais usa e confia? Eugênio Monteiro Junior, é cooperado 
Capebe em Boa Esperança e usuário fiel dos produtos 
Ihara. Desde o início da sua jornada, eles são verdadeiros 
aliados, trazendo mais produtividade, qualidade e 
sustentabilidade para as lavouras e gerando confiança em 
produtores como ele.

“A Ihara chegou para nós em um momento muito 
importante. Há alguns anos, quando começou a ter essa 
visão social e ambiental no Agro, fomos em busca de 
produtos que trouxessem realmente solução para nós em 
termos de produção e preservação. A Ihara chegou com 
um portfólio de produtos que atendeu muito bem nossas 
demandas, indo muito além de só matar as pragas”.
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Luciano Vilela, Representante Técnico de Vendas da Ihara, 
destaca como a parceria com a Capebe deu certo e todos os 
benefícios que juntas podem oferecer ao cooperado:
“Essa parceria deu muito certo pela confiança que temos 
em trabalhar com uma cooperativa responsável que já tem 
mais de 60 anos. Isso traz segurança para nós e uma alta 
credibilidade no mercado. Para o cooperado é ainda melhor, 
pois permite que ele tenha acesso à inovação e tecnologias, 
que trazem resultado e rentabilidade para a sua produção. 
Nós trabalhamos com uma relação de “ganha e ganha”. 
Onde nós ganhamos em poder distribuir nossos produtos, 
os cooperados ganham tendo acesso à produtos realmente 
resolutivos e a cooperativa ganha ficando cada vez mais 
forte para atender seu cooperado, fazendo a renda dele 
aumentar.”

IHARA, AGRICULTURA É A NOSSA VIDA!

POR QUE EUGÊNIO ESCOLHEU OS PRODUTOS 
IHARA?

“A Agricultura existe na minha família desde que eu 
nasci, vem da época dos meus avós. Eles tinham lavouras 
em terras menos férteis do que hoje em dia. Com as 
tecnologias inovadoras e sustentáveis que surgiram, com 
a ajuda de empresas como a Ihara, nos possibilitou hoje, 
produzir alimentos nessas mesmas áreas, mas com uma 
boa produção e uma qualidade que meus avós não tinham.”

QUAIS VANTAGENS EUGÊNIO NOTOU APÓS A 
UTILIZAÇÃO DOS  PRODUTOS IHARA?

“Eu utilizo menos e ganho mais. O custo benefício da 
utilização dos produtos Ihara é sem comparação. Um grande 
exemplo que posso dar é o Iharol Gold. Ele é um óleo mineral 
de altíssima qualidade e desempenho. Com um produto da 
concorrência, eu trabalharia com cerca de 2 litros, já com 
o Iharol Gold, eu abaixo essa quantidade em 75%. Veja 
bem como ganhamos com isso, no custo e na redução da 
quantidade de produto que é aplicado na natureza.” 
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ALTA QUALIDADE DO GRÃO
Pelo imbatível controle
da Phoma e Ferrugem.

RÁPIDA PROTEÇÃO
Máximo desempenho
em condições climáticas
desfavoráveis.

MÁXIMA
PRODUTIVIDADE
E VIGOR.

UMA FUSÃO ENTRE ALTA PERFORMANCE
E BAIXO INVESTIMENTO.
O  F U N G I C I D A  D O  C A F É  Q U E  V O C Ê  T E M  Q U E  U S A R .

Conheça Fusão
e impressione-se
com esse fungicida.

ihara.com.br

ESTE PRODUTO É PERIGOSO À SAÚDE HUMANA, ANIMAL E AO MEIO 
AMBIENTE; USO AGRÍCOLA; VENDA SOB RECEITUÁRIO AGRONÔMICO;

CONSULTE SEMPRE UM AGRÔNOMO; INFORME-SE E REALIZE O MANEJO INTEGRADO DE
PRAGAS; DESCARTE CORRETAMENTE AS EMBALAGENS E OS RESTOS DOS PRODUTOS; LEIA 
ATENTAMENTE E SIGA AS INSTRUÇÕES CONTIDAS NO RÓTULO, NA BULA E NA RECEITA;
E UTILIZE OS EQUIPAMENTOS DE PROTEÇÃO INDIVIDUAL.

ATENÇÃO
Fusão EC

EUGÊNIO MONTEIRO DEIXA UM RECADO PARA 
OS PRODUTORES QUE PRETENDEM UTILIZAR OS 
PRODUTOS IHARA:

“Eu tenho uma parceria com o que é socialmente e 
ambientalmente correto e isso a Ihara é de sobra. É uma 
empresa que já conhecemos há bastante tempo e eu 
costumo dizer que a Ihara, quem conhece, confia.“

Seja você também um cooperado Capebe e aproveite 
benefícios como esse: ter ao seu lado empresas que 
apoiam, acreditam e cuidam do Agronegócio!
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Uma das tarefas recorrentes da administração da 
Capebe com os Parceiros de Marketing, é o alinhamento 
entre a cooperativa e as empresas fornecedoras das 
tecnologias das Lojas Agro e patrocinadoras de diversos 
eventos da Capebe.

Nesse trimestre, Diretoria e Gerência Comercial 
da Capebe, se reuniram para falar sobre os próximos 
planos estratégicos com as empresas. Paralelamente, 
o departamento Técnico passou por treinamentos da 
Bayer sobre o portfólio de Café, da Fortgreen sobre novas 
tecnologias, manejo nutricional e o time da Fábrica de 
Rações Capebe recebeu treinamento da Nutron.

A gestão formada por André Reis (diretor presidente), 
Paulo Toledo (diretor comercial) e João Ferreira Neto  

CAPEBE REFORÇANDO PARCERIAS

(diretor administrativo), planeja trazer inovações para o 
cooperado nos próximos anos. Isso já é tema das reuniões 
entre eles e os parceiros, isso também atrai novas marcas.
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Vale lembrar que a Capebe não é fabricante de insumos 
agrícolas e todo o portfólio das Lojas Agro é de parceiros 
oficiais e demais marcas de renome. Portanto, os produtos 
lançados são o centro das atenções do que a Capebe e os 
parceiros poderão fazer no próximo ano, para melhorar a 
produtividade do cooperado.

“Nossos diálogos com os parceiros são sempre voltados 
para o que faremos de melhor no campo pelo cooperado. 
Durante a reunião com a Nutron, conversamos sobre a 
Fábrica de Rações, mercado de Leite e saímos contentes 
com a programação de incentivo e dedicação ao produtor 
que elaboramos. Quando nos reunimos com o pessoal 
da Syngenta, nosso assunto foi em torno de como levar 

produtos inéditos a ele. Estamos traçando caminhos para o 
cooperado colher resultados positivos dentro da Capebe”, 
enfatizou Paulo Toledo, diretor Comercial.

Ainda foram recebidos pelos diretores os representantes 
da Husqvarna e da Stihl, fornecedores de máquinas leves 
da Capebe, mas a grande novidade ficou para a Adubos 
Real, empresa de fertilizantes e nova Parceira de Marketing 
da cooperativa. Ao lado de todas essas empresas, a Gestão 
2024/2028 da Capebe continua em seu propósito de honrar 
o compromisso e colocar o cooperado em primeiro lugar, 
com os melhores produtos.
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COMERCIAL

Seguindo a série “Eu Uso” dos parceiros Capebe. Desta 
vez, quem chegou para abrilhantar o nosso Informativo, é 
a empresa brasileira AgroCP.

Há 36 anos, a AgroCP é comprometida com a inovação, 
elaborando produtos com um olhar voltado para o futuro e 
investindo em tecnologia de ponta para criar fertilizantes 
de alta performance. Alinhados com a sustentabilidade 
ambiental e com a Capebe, sempre buscam impulsionar o 
desenvolvimento e a prosperidade no campo.
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João Paulo Peloso, cooperado Capebe Campo do Meio, 
utiliza os produtos AgroCP há 5 anos. Segurança é, sem 
dúvidas, a palavra que melhor define a parceria entre eles. 
Afinal, o desempenho de sua produção de Café aumentou 
muito após a utilização do organomineral da AgroCP. 

“Já faz mais ou menos 20 anos que eu participo 
ativamente dos trabalhos aqui da fazenda. O Marcelo “Red”, 
agrônomo da Capebe Campo do Meio, me apresentou 
o organomineral e já faz 5 anos que eu uso. Estou muito 
satisfeito com o vigor da lavoura e com o seu desempenho. 
As expectativas para o futuro da nossa produção são as 
melhores, pois continuaremos usando AgroCP devido aos 
bons resultados por aqui.”

EU USO AGROCP!
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POR QUE JOÃO PAULO ESCOLHEU OS PRODUTOS 
AGROCP?

“Os produtos AgroCP têm um grande benefício: eles 
evitam boa parte do manejo. Você faz apenas uma ou duas 
aplicações. Então, além de serem muito bons, eles contam 
com uma liberação lenta, do jeito que a planta precisa. 
Nós recomendamos para todos que conhecemos, nossos 
parentes e os agricultores da região.“

QUAIS VANTAGENS JOÃO PAULO NOTOU APÓS A 
UTILIZAÇÃO DOS  PRODUTOS AGROCP?

“O desenvolvimento da planta é bem favorável usando 
o organomineral. Mesmo quando a lavoura  passa por 
algum estresse ou seca, ainda assim ela se sai super 
bem. Ele também é um produto que não agride tanto o 
Meio Ambiente, o que favorece bastante uma produção 
mais sustentável.”

AGROCP, NOSSA CULTURA É
 TRANSFORMAR O SOLO!



COMERCIAL

Hernani Cruz, Representante Técnico de Vendas da 
AgroCP, destaca como a parceria com a Capebe deu 
certo e todos os benefícios que juntas podem oferecer ao 
cooperado:

“A parceria entre a AgroCP e a Capebe é uma parceria 
que deu liga. Estamos juntos há 5 anos. A Capebe é uma 
cooperativa que está junto ao produtor e nós entramos com 
as ferramentas para que ela ofereça aos seus cooperados 
tecnologias e soluções que ajudam a produzir e a superar 
momentos de dificuldade. Parceria é isso, um ajudando 
o outro. A cooperativa está ali abrindo as porteiras e a 
AgroCP trazendo um portifólio completo de soluções da 
raiz à folha. É uma parceria de sucesso que tem tudo para 
continuar crescendo.“

JOÃO PAULO PELOSO DEIXA UM RECADO PARA 
OS PRODUTORES QUE PRETENDEM UTILIZAR OS 
PRODUTOS AGROCP:

“Nesta parceria entre a Capebe e grandes empresas 
do Agro, quem mais ganha é o produtor. Quanto mais 
oportunidades ele tem de conhecer novas tecnologias e 
fazer negócios, melhor é para encontrar bons manejos 
para a lavoura. Contribuindo assim, para uma produção 
ainda mais rica. Com a AgroCP nós temos isso. Tenho 
só a agradecer e dizer que continuaremos parceiros da 
AgroCP!”

Seja você também um cooperado Capebe e aproveite 
benefícios como esse: ter ao seu lado empresas que 
apoiam, acreditam e cuidam do Agronegócio!
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Da mesma forma que os diretores da Capebe se reúnem 
e alinham ideias com os cooperados, também acontece 
com os mais de 600 colaboradores da cooperativa. Maio 
deste ano começou para a Diretoria e todo o time da Capebe 
com a 3ª Convenção com Colaboradores, evento no qual 
os profissionais de todos os departamentos e unidades 
Capebe passam por uma imersão de palestras, jogos e 
momentos de integração para o crescimento da Capebe.

3ª CONVENÇÃO COM COLABORADORES É SUCESSO!

Esse é o evento onde os colaboradores aprendem 
muito com as centenas de colegas de trabalho. Através da 
colaboração de cada um que participa da convenção, entre 
os palestrantes e os próprios colaboradores, a cooperativa 
Capebe se renova em ideias e motiva quem faz parte do seu 
dia a dia a evoluir.
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Mais de 600 colaboradores saem renovados e de compromisso reafirmado com os cooperados Capebe, carregando novas informações 
consigo, prontos para desenhar novas estratégias e elevar a Capebe ainda mais no Agro. Uma família que cresce em quantidade e qualidade, 
levando todos juntos no caminho do progresso.

Temas como Comunicação, Eficiência, Honestidade, 
Criatividade, dentre muitos outros, foram falados nas 
dinâmicas em grupo e na palestra de Leila Navarro, eleita 
pela Revista Veja uma das 20 maiores palestrantes do Brasil, 
empresária e intelectual reconhecida internacionalmente. 
Ela guiou uma palestra de assuntos sérios para o mercado 
de trabalho, mas com a irreverência que só ela tem.

Em meio aos colaboradores está o diretor Administrativo, 
João Ferreira Neto, com 16 anos de casa como colaborador 
e que garante nunca perder o espírito colaborativo que 
aprendeu na Capebe:

“Antes de mais nada, eu sou um colaborador Capebe 
também, mais precisamente desde 2008 carrego essa 
marca no peito com muito orgulho. Já participei das outras 
edições da Convenção enquanto era responsável pelo 
Laticínio Capebe, mas hoje como diretor, a única coisa que 
muda é meu cargo, pois minha vontade de somar ideias 
na gestão da Capebe segue a mesma, para que nossos 
colaboradores alcancem seus objetivos, concretizem

sonhos e façam o melhor pelo cooperado.”

Mulheres, homens, jovens e veteranos compõem a 
Capebe, que atualmente atende mais de oito mil cooperados 
com serviços de qualidade. Todos têm o seu papel na 
instituição e são o rosto da cooperativa para cooperados e 
clientes. Sem colaboradores, a Capebe não está ao lado de 
seus cooperados e não cumpre com o compromisso de ser 
a instituição que o produtor pode confiar.
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Mais de 600 colaboradores saem renovados e de compromisso reafirmado com os cooperados Capebe, carregando novas informações 
consigo, prontos para desenhar novas estratégias e elevar a Capebe ainda mais no Agro. Uma família que cresce em quantidade e qualidade, 

Quem entende isso bem é Deivid Reis, da Capebe 
Cristais. Na sua visão, a Convenção com Colaboradores faz 
o colaborador ver o que é ser Capebe:

“Ser Capebe é trabalhar com honestidade e proatividade, 
para atender bem o cooperado todos os dias em que abrimos 
as portas da Capebe Cristais e damos suporte utilizando 
nossos conhecimentos. Nosso comprometimento é com a 
qualidade dos serviços, parceria e educação ao falar com 
o cooperado.”

No intuito de deixar essa edição ainda mais alegre, o 
evento teve teatro e jogos cooperativos para compartilhar 
ensinamentos e reflexões sobre trabalho, proatividade e 
cooperativismo. Sem dúvidas, quem compareceu saiu com 
novas aprendizagens e muitas emoções, reservadas para 
as homenagens por tempo de casa. 

A Capebe tem colaboradores que fazem parte 
da cooperativa há bons anos, como o grande 
homenageado da vez: Armando Ferreira da Costa, com 
35 anos de Capebe:

“Tenho uma história longa na Capebe. Aprendi a 
trabalhar em equipe, com dedicação e organização. 
Sou honrado e grato por ser Capebe, ela me apresentou 
grandes amigos. Meus sinceros agradecimentos pela 
homenagem e reconhecimento.”

Mais de 600 colaboradores saíram renovados e de 
compromisso reafirmado com os cooperados Capebe, 
carregando novas informações consigo, prontos para 
desenhar novas estratégias e elevar a Capebe ainda 
mais no Agro. Uma família que cresce em quantidade 
e qualidade, levando todos juntos no caminho do 
progresso.
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Desde estudantes até uma cooperativa de Goiás, os 
departamentos da Capebe Boa Esperança receberam de 
portas abertas muitos visitantes nos últimos três meses.

10/05/2024 – ALUNOS DO CURSO DE MEDICINA 
VETERINÁRIA DA FACICA

A começar pela turma da Faculdade de Ciências e 
Tecnologias de Campos Gerais (FACICA), os alunos do 
curso de Medicina Veterinária foram recebidos pelo diretor 
Administrativo da Capebe, João Ferreira e conheceram a 
Fábrica de Rações e o Laticínio Capebe.

07/06/2024 – ESTUDANTES DE CURSO DE 
INFORMÁTICA CONHECEM A CAPEBE

Alunos do curso da Escola Estadual Padre João Vieira 
da Fonseca, foram apresentados à toda estrutura e 
funcionamento das ferramentas tecnológicas que a Capebe 
usa para atender seus cooperados com eficiência.

INSTITUCIONAL

CAPEBE DE PORTAS ABERTAS
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02/07/2024 – CURSO DE TÉCNICO EM AGRONEGÓCIO 
CONHECE OS DEPARTAMENTOS DA CAPEBE

Com a visita, os futuros profissionais do Agro da Escola 
Estadual Padre João Vieira da Fonseca, ficaram lado a 
lado dos colaboradores Capebe e viram como a gestão da 
cooperativa se organiza, para resolver as necessidades dos 
cooperados em todos os departamentos.

09/07/2024 – INTERCOOPERAÇÃO:
 COOPERSIL VISITA A CAPEBE

Em busca de inspiração para melhorias na Cooperativa 
Agropecuária Mista dos Produtores Rurais de Silvânia 
(Coopersil), o presidente, Leandro Ferreira, o conselheiro, 
Aparecido Bueno e a responsável técnica de Qualidade 
do Leite, Daniele Ferreira, viajaram 800km para conhecer 
a Fábrica de Rações, Laticínio e Armazém Central 
Capebe. Passaram o dia juntos da Diretoria Capebe e dos 
parceiros Nutron, ouvindo o porquê a Capebe é modelo em 
Comunicação, Marketing e Negócios.

Durante as visitas, a Capebe serviu como referência para 
jovens que sonham em serem profissionais qualificados e 
gestores que querem uma cooperativa de Leite, Rações e 
Loja Agropecuária melhor para seus cooperados goianos.

“Agora, os estudantes possuem conhecimentos práticos, 
dos quais podem usufruir em seus cursos; e os diretores 
da Coopersil, compensaram a longa viagem e levaram para 
a casa uma bagagem provida de muitas estratégias, que 
na Capebe deram certo e podem ser boas ideias para eles 
também”, conclui André Reis, diretor presidente da Capebe.
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Durante os dias 24, 25 e 26 de julho, aconteceu 
na Expolavras a primeira AgráriaTec. Nova feira do 
Agronegócio do município de Lavras. A cidade é atendida 
pelas unidades Capebe de Nepomuceno e Perdões, 
claro que a cooperativa estava lá para incentivar o Agro 
da região. 

O evento é uma iniciativa da Prefeitura Municipal e da 
Secretaria de Agricultura de Lavras, com a Universidade 
Federal de Lavras (UFLA), Emater, Senar, Sebrae, Epamig, 
InstitutoMineiro de Agronegócio (IMA) e o Sindicato 
dos Produtores Rurais de Lavras, para divulgar novas 
tecnologias e conhecimentos em um local de interação 
entre vários setores do Agronegócio. 

O diretor Administrativo da Capebe, João Ferreira Neto, 
representou a cooperativa na ocasião: “É muito bom ver 
Lavras voltar ao circuito de eventos do Agronegócio. 
Assim, temos mais uma oportunidade de destacar a 
Capebe na região e de aprender mais para levar esses 
conhecimentos ao nosso cooperado.”

Palestras sobre a utilização de tecnologias no processo 
de gestão, sobre a sucessão familiar, empreendedorismo 
da mulher rural e sobre o crédito rural para o Plano Safra, 
compuseram a programação da AgráriaTec com temas 
relevantes para o meio rural. 

CAPEBE PRESENTE NA AGRÁRIATEC EM LAVRAS

“Foi um prazer participar da primeira AgráriaTec em 
Lavras, uma cidade de grande importância para a Capebe 
em geral, atendida pelas unidades de Nepomuceno 
e Perdões. Viemos aqui realizar contato direto com 
produtores, entender melhor a região e trazer grandes 
resultados”, analisa Marcelo Botega, responsável pela 
Capebe Nepomuceno.

Também estava lá o responsável pela Capebe Perdões, 
Célio Villela: “Fomos à AgráriaTec para nos encontrarmos 
com produtores rurais de Lavras e reforçar que a 
Capebe está na região para atendê-los. Sabemos que o 
cooperativismo possibilita melhores condições a eles e as 
unidades Capebe estão prontas para ajudar.”

A AgráriaTec ainda contou com estandes de grandes 
empresas que falaram do Agro com autoridade e 
qualidade para os presentes. Foram três dias de diálogos 
e aproximação da cooperativa com os cooperados e não 
cooperados da cidade, porque, como sempre, a Capebe 
está ao seu lado, amigo produtor. 
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INGREDIENTES:

1kg de mandioca cozida e amassada;

3 ovos;

2 colheres (sopa) de salsinha picada;

1 xícara (chá) de farinha de trigo;

500g de Queijo Minas Padrão Mombó (o 3º melhor Minas 

Padrão do Brasil) cortado em cubos; 

1 xícara (chá) de farinha de rosca;

Sal a gosto;

Óleo para fritar.

MODO DE PREPARO:
Em um recipiente, misture a mandioca, 1 ovo, o sal, 

a salsinha e a farinha de trigo, até obter uma massa 
homogênea.

Abra porções da massa com as mãos e coloque os 
cubos de Queijo Minas Padrão Mombó dentro, fechando e 
formando o bolinho.

Bata os dois ovos restantes, passe os bolinhos e depois 
empane na farinha de rosca. Você pode fritá-los em óleo 
quente até dourarem ou se preferir, pode colocá-los em 
uma Air Fryer a 180ºC, até que dourem, fiquem crocantes 
e sequinhos.

BOLINHO DE MANDIOCA COM QUEIJO MINAS 
PADRÃO MOMBÓ
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Prepare-se para

de 3 a 5
de setembro

oportunidades de negócios 

condições especiais para implementos, 
automóveis e maquininhas

novo local um novo conceito

em Boa EsperançaVem aí!

Esperamos você!

Prepare-se para

de 3 a 5
de setembro

oportunidades de negócios 

condições especiais para implementos, 
automóveis e maquininhas

em Boa EsperançaVem aí!


